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Sesión del H. Consejo Universitario 
8 de septiembre de 2023 

 
 

Segundo y último Informe de Labores 2022 – 2023 
Dr. José Alfredo Romero Olea  

Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero 
 

 
En la ciudad de Chilpancingo, capital del estado de Guerrero, siendo las once horas 
con diecisiete minutos del día ocho de septiembre del año dos mil veintitrés, en el 
Auditorio estatal “Sentimientos de la Nación”, ubicado en Boulevard René Juárez 
Cisneros 62, Col. Ciudad de los Servicios de esta ciudad; declarado recinto oficial 
para celebrar la sesión solemne del H. Consejo Universitario; asistiendo las 
consejeras y consejeros universitarios, funcionarios de la administración central, 
trabajadores académicos, administrativos, técnicos y de intendencia, estudiantes 
universitarios, autoridades que representan los diferentes órganos de gobierno, 
honorables autoridades civiles y público en general; para desarrollar como punto 
único del orden del día: “Segundo y último Informe de Labores del Dr. José 
Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero 2022 -
2023. 
 
A continuación, el maestro de ceremonias manifestó lo siguiente: “bienvenidas y 
bienvenidos a esta sesión solemne con motivo del Segundo Informe de Labores 
2022-2023, que rinde el Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad 
Autónoma de Guerrero. 
 
Damos la bienvenida a las consejeras y consejeros universitarios, profesores y 
estudiantes de escuelas, facultades, centros e institutos de la UAGro, maestros 
eméritos, directores, rectores de universidades públicas y privadas, ex-rectores, 
funcionarios de la administración central, a la familia del rector, diputadas y 
diputados locales y federales, senadores y senadoras, presidentes y presidentas 
municipales, funcionarios de los tres niveles de gobierno, líderes del Grupo 
Universidad, medios de comunicación, público en general y a quienes nos siguen a 
través de las cuentas oficiales de la Universidad Autónoma de Guerrero, los 
recibimos con un afectuoso aplauso. 
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Saludamos la presencia en este evento de manera especial a los integrantes del 
Honorable Consejo Universitario, máxima autoridad colegiada de la Universidad 
Autónoma de Guerrero. 
 
Bienvenida la Maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional 
del estado libre y soberano de Guerrero.  
 
La Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, Directora General de Educación 
Superior Universitaria e Intercultural de la Secretaría de Educación Pública. 
 
El Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero. 
 
El Secretario General de nuestra institución, Dr. Armando Guzmán Zavala. 
 
El Dr. Javier Saldaña Almazán, Rector Elector de nuestra Universidad Autónoma de 
Guerrero. 
 
El Presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Guerrero, Magistrado 
Raymundo Casarrubias Vázquez. 
 
La Secretaria General del STTAISUAGro, Arq. Brenda Alicia Alcaráz González. El 
Secretario General del STAUAG, Mtro. Ofelio Martínez Llanes. 
 
La Presidenta de AMEREIAF y Tesorera General de nuestra UAGro, Mtra. Leticia 
Jiménez Zamora. 
 
El Coordinador General de Vinculación Estratégica de ANUIES, Dr. Gustavo 
Rodolfo Cruz Chávez. 
 
El Comandante de la IX Región Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional en 
el estado de Guerrero, General de División Diplomado del Estado Mayor Ricardo 
Flores González. 
 
El Comandante de la 35a. Zona Militar General de Brigada Diplomado del Estado 
Mayor Enrique Martínez López. 
 
La Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado, Diputada 
Leticia Mosso Hernández.  
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En representación del Presidente del Consejo Regional Centro-Sur de la ANUIES y 
Rector de la Universidad Autónoma de Tlaxcala Dr. Serafín Ortiz Ortiz, nos 
acompaña la Secretaria Técnica, Mtra. Gabriela Georgina Mateos Gómez. 
 
A continuación, con la participación de la banda de guerra y escolta de la 
Universidad Autónoma de Guerrero, vamos a rendir honores a nuestra enseña 
nacional, para lo cual se les solicita nos pongamos de pie. 
 
Con la participación del Conjunto de Cuerdas y el Tenor Mtro. Martín Rangel Peralta, 
de la Universidad Autónoma de Guerrero, con fervor patrio entonemos las estrofas 
de nuestro Himno Nacional Mexicano”. 
 
Al finalizar de entonar el Himno Nacional, el maestro de ceremonias manifestó: “con 
el debido respeto, rindamos los honores correspondientes para despedir a nuestra 
enseña nacional”. 
 
Prosiguiendo con la sesión el maestro de ceremonias manifestó: “para dar inicio a 
esta sesión solemne del Honorable Consejo Universitario de nuestra Universidad 
Autónoma de Guerrero, se concede el uso de la palabra al Secretario General y 
Secretario de este Honorable Consejo Universitario Dr. Armando Guzmán Zavala”. 
 
En seguida, el Secretario del Honorable Consejo Universitario, manifestó: “muy 
buenos días a todas y a todos, compañeras y compañeros universitarios, 
distinguidos invitados, este Auditorio estatal “Sentimientos de la Nación”, ha sido 
declarado recinto oficial del Honorable Consejo Universitario de la Universidad 
Autónoma de Guerrero, con la finalidad de celebrar la sesión solemne en donde el 
Dr. José Alfredo Romero Olea, presentará su segundo informe de labores 
correspondiente al estado que guarda la administración universitaria, por el periodo 
2022-2023, como rector de la Universidad Autónoma de Guerrero. 
 
En estricto apego a nuestra legislación universitaria, es obligación del ciudadano 
rector, rendir un informe actual de actividades de la institución, ante el Pleno de este 
máximo órgano de gobierno en sesión solemne. 
 
Por ello y en apego a un profundo sentido democrático y republicano, al ser el único 
punto por el cual hemos sido convocados, se da por aprobado el orden del día y en 
mi carácter de secretario general y secretario de este Honorable Consejo 
Universitario, procedo a realizar la declaración oficial de apertura de esta sesión 
solemne; solicitando a todas y a todos ustedes, ponernos de pie. 
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Con las facultades que me confiere el artículo 38, de la Ley Orgánica de la 
Universidad Autónoma de Guerrero No. 178, siendo las once horas con diecisiete 
minutos de este día ocho de septiembre del año dos mil veintitrés y con la 
asistencia de ciento ochenta y seis, consejeras y consejeros universitarios; 
quórum legal de mayoría especial, declaro formalmente instalada la sesión 
solemne de este Honorable Consejo Universitario, en la que se presenta y 
entrega el Segundo Informe de Labores del Dr. José Alfredo Romero Olea, 
Rector de nuestra Universidad Autónoma de Guerrero; sean todas y todos 
ustedes bienvenidos. Muchas gracias. 
 
En cumplimiento a lo dispuesto en el Artículo 36 fracción V de nuestra Ley Orgánica 
No. 178, hará el uso de la palabra el Dr. José Alfredo Romero Olea, para la 
presentación y entrega de su Segundo Informe de Labores 2022-2023, del estado 
que guarda la administración universitaria. Adelante señor Rector”. 
 
Acto seguido, el Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma 
de Guerrero y Presidente del Honorable Consejo Universitario, en uso de la palabra 
manifestó: “buenos días compañeras, compañeros, compañeres. 
 
Buenos días Honorable Consejo Universitario, máxima autoridad de nuestra 
institución: la Universidad Autónoma de Guerrero. 
 
En este mes especial, no solo para todos los mexicanos y mexicanas, sino también 
para nuestra institución, este mes de septiembre nos toca rendir nuestro Segundo 
Informe de Labores al cargo que el Honorable Consejo Universitario, me confirió. 
 
Saludo con afecto a quienes engalanan esta mañana con su presencia, 
principalmente a quien de manera incansable ha trabajado en bien de todos los 
habitantes guerrerenses, no solo de los que estamos aquí, sino de las y los 
guerrerenses que están fuera de la entidad y de nuestro país; saludo con afecto y 
aprecio, a nuestra Gobernadora la Maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda, muchas 
gracias por acompañarnos. 
 
Saludo también con afecto, a quien hoy coordina la Mesa Directiva del Honorable 
Congreso del Estado, nuestro Poder Legislativo, saludo a la Diputada Leticia Mosso 
Hernández, gracias por acompañarnos también. 
 
Saludo con afecto, a un compañero universitario de nuestra Facultad de Derecho, 
abogado, litigante con carrera judicial enorme, hoy Magistrado Presidente de 
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nuestro máximo órgano de justicia en el estado, el Tribunal Superior, al Magistrado 
Raymundo Casarrubias Vázquez, gracias por acompañarnos también. 
 
Saludo también con afecto, a quien nos ha apoyado en gestiones y ayudado a 
nuestra institución desde la Secretaría de Educación Pública, me refiero a nuestra 
estimada amiga, podemos decir, la Dra. Carmen Rodríguez Armenta, Directora 
General de Educación Superior Universitaria e Intercultural, gracias por estar 
nuevamente con nosotros. 
 
Saludo también con afecto, un gran compañero que todas, todos y todes estimamos; 
y que, en unos días más y en este mes, por eso les decía que es muy importante, 
vamos a estar entregando y pasando esta honrosa responsabilidad, saludo a un 
gran amigo de las y de los universitarios, al Rector Electo, el Maestro Emérito, el Dr. 
Javier Saldaña Almazán. Gracias doctor. 
 
Saludo también con afecto, a quien en este interinato me acompañó, desarrollando 
las funciones y atribuciones que de acuerdo a nuestra legislación tiene, me refiero 
a nuestro Secretario General el Dr. Armando Guzmán Zavala, gracias doctor. 
 
Saludo también con afecto a otra gran distinguida compañera universitaria, que con 
base a su trabajo y a su reconocimiento, no solamente nuestra universidad y 
también para nuestra universidad es un orgullo, porque a través de ello, las 
instituciones de educación superior la designaron presidenta de todas las áreas de 
información financiera y administrativa y responsable de nuestras finanzas; me 
refiero a la Mtra. Leticia Jiménez Zamora. Gracias. 
 
Saludo también con afecto a quienes desde su espacio nos acompañaron y nos han 
acompañado con gran responsabilidad, siempre diferenciando sus actividades, 
siempre viendo como principio y bien, a la Universidad Autónoma de Guerrero, 
saludo a nuestra Secretaria General de nuestro Sindicato de Trabajadores 
Técnicos, Administrativos y de Intendencia, a la Mtra. Brenda Alicia Alcaraz 
González. Gracias maestra.  
 
Saludo también con afecto a mi Secretario General del Sindicato de Trabajadores 
Académicos, al Maestro Ofelio Martínez Llanes que ya estamos haciendo también 
la petición de regreso, gracias maestro por estar aquí presente. 
 
Saludo también con afecto a personalidades que han apoyado a la institución y para 
nosotros es un honor que nos acompañen, inclusive han estado algunos 
impartiendo conferencias acorde a sus conocimientos. 
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Saludo con afecto al comandante de la Novena Región Militar de la Secretaría de la 
Defensa Nacional en el estado de Guerrero, al General de División Diplomado 
Estado Mayor; Brigadier Ricardo Flores González, gracias por estar aquí. 
 
También con afecto al comandante de nuestra Zona Militar, aquí la 35; el General 
Enrique Martínez López, gracias por estar aquí. 
 
Saludo también con afecto a compañeros de la ANUIES, al Rector, también al Dr. 
Gustavo Rodolfo Cruz Chávez, director general de Vinculación y Relaciones 
Interinstitucionales de la ANUIES, gracias por estar aquí. 
 
Saludo también con afecto a nuestra secretaria técnica del Consejo Regional de 
ANUIES región Centro Sur, la región a la que pertenecemos; a la maestra Gabriela 
Georgina Mateos Gómez, gracias maestra por estar aquí. 
 
Y a todas, a todos ustedes presidentas, presidentes, funcionarias, funcionarios, 
diputadas, diputados, gracias a todas y a todos, a mis compañeras y compañeros 
de la administración central, a mis directoras de las preparatorias, de las escuelas 
superiores, facultades, posgrados, maestros eméritos, maestras eméritas a todas y 
a todos los saludo con mucho afecto, con mucho agrado.  
 
Con el ánimo estar cumpliendo de manera conjunta el encargo en este periodo que 
nos entregó de manera honrosa el Honorable Consejo Universitario, con la firme 
convicción democrática y republicana comparezco ante esta soberanía universitaria 
que es representada por el máximo órgano de gobierno de nuestra Universidad 
Autónoma de Guerrero, el Honorable Consejo Universitario, para presentar de 
manera escrita el Segundo Informe de Labores de este Rectorado 2021 – 2023. 
 
En él detallamos las acciones que conjuntamente realizamos quienes me 
acompañaron en esta administración en el ejercicio de las funciones sustantivas y 
adjetivas que por Ley Orgánica tiene nuestra Universidad, con apego a lo 
establecido en su Artículo 36, fracción IV y en las normas de transparencia y 
rendición de cuentas y por ética universitaria, entrego de forma escrita y electrónica 
este Segundo Informe de Labores al Secretario General y Secretario del Honorable 
Consejo por ministerio de ley, al Dr. Armando Guzmán Zavala, para qué le dé amplia 
difusión en la comunidad universitaria y también en el pueblo de Guerrero”. 
 
Al término de la lectura, el Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad, 
hizo entrega del Segundo Informe al Dr. Armando Guzmán Zavala, Secretario del 
H. Consejo Universitario. 
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Prosiguiendo con la sesión el Secretario Armando Guzmán Zavala, manifestó: “en 
mi carácter de Secretario del Honorable Consejo Universitario doy fe ante todas y 
todos ustedes de la entrega en versión digital y escrita del Segundo Informe de 
Labores 2022-2023 del Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de nuestra alma 
mater, la Universidad Autónoma de Guerrero, relativo a las acciones emprendidas 
en el año inmediato anterior para los efectos estatutarios y legales a que haya lugar. 
 
A su vez, de manera inmediata se pone a disposición de la comunidad universitaria 
y de la sociedad guerrerense a través de las diferentes plataformas digitales de 
difusión con las que cuenta nuestra institución, para su consulta y análisis; razón 
por la cual, solicito la proyección del vídeo institucional donde se plasman las 
acciones y los indicadores, más relevantes alcanzados durante la gestión 2022-
2023 del Dr. José Alfredo Romero Olea. 
 
Adelante con la proyección”. 
 
Acto continuo dio inicio a la proyección del video-informe de labores del Dr. José 
Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, 2022-2023. 
 
Al finalizar el video informe y prosiguiendo con la sesión solemne, el Secretario del 
Honorable Consejo Universitario, manifestó: “con el debido respeto solicito al Dr. 
José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero y 
Presidente de este Honorable Consejo Universitario, sea tan amable de brindarnos 
el mensaje correspondiente al Segundo informe de Labores, del estado que guarda 
la administración de la Universidad”. 
 
Seguidamente, el Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad 
Autónoma de Guerrero y Presidente de este Honorable Consejo Universitario, 
manifestó: “gracias señor Secretario, como lo hemos reiterado el movimiento 
estudiantil y popular de mil novecientos sesenta, continua vigente y marca la ruta 
del presente y del futuro de esta universidad. 
 
La relación histórica que existe desde el origen de nuestra universidad, Colegio del 
Estado, Universidad de Guerrero y Universidad Autónoma de Guerrero. 
 
Y es un cuatro de septiembre de mil novecientos sesenta y tres, que se publica en 
el Periódico Oficial la primera Ley Orgánica en la cual se da autonomía a la 
Universidad. Tres años después de ese gran movimiento popular y hoy en este mes, 
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cumplimos sesenta años de autonomía de la Universidad Autónoma de Guerrero. 
Enhorabuena a todas y todos. 
 
La gloriosa etapa del proyecto Universidad-pueblo y la siguiente fase del mismo, en 
la Universidad de educación de calidad con inclusión social, se unen ahora a la 
determinación de transformar y afianzar a la Universidad Autónoma de Guerrero, 
como un bien público y común, siguiendo el camino marcado en el proceso de 
transformación de la educación superior, impulsado por los gobiernos federal y 
estatal. 
 
Considerar a la Universidad Autónoma de Guerrero como un bien público y común, 
no anula los elementos sustantivos de las fases anteriores, sino los lleva a un plano 
superior de desarrollo que permitirá profundizar cada una de las líneas de las 
políticas públicas educativas que se han venido implementando en nuestra 
institución. 
 
 ¿Cuál es la senda para convertir a la universidad en un bien público y común?, el 
mejor medio es ser una institución más incluyente y pertinente en lo académico. 
Elevar los márgenes de intervención para favorecer a los diferentes sectores 
sociales, sobre a los que menos tienen y que son más vulnerables, desde una base 
de integración e identidad con nuestra comunidad, con nuestro pueblo. 
 
Contribuir a generar mejores niveles de justicia, en favor siempre de la igualdad, la 
equidad de género, la pluriculturalidad, la diversidad sexual, el respeto a los 
derechos humanos y al medio ambiente; con la idea profunda siempre de generar 
una educación para la paz, con valores bien cimentados de civilidad, honestidad, 
responsabilidad y solidaridad. 
 
Siempre por supuesto en el proceso de transformar y mejorar los contenidos de 
nuestra enseñanza y aprendizaje; para cumplir con el objetivo de creación de las 
instituciones de Educación Superior, como lo es la Universidad Autónoma de 
Guerrero y de incrementar la calidad académica para contribuir al bienestar 
económico y social, en la entidad y el país. 
 
Algunos eventos claves, para nuestro proceso de transformación provienen de 
recientes reformas al Artículo 3o. Constitucional, de la Nueva Escuela Mexicana y 
de la Ley General de Educación Superior, que de acuerdo a nuestra historia y a 
nuestros antecedentes, no son y no serán diferentes. 
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Asimismo, se quiere que orientemos la formación de estudiantes críticos, reflexivos 
y humanistas, capaces de contribuir a resolver los problemas de su entorno; así 
como avanzar hacia una nueva cultura de vida en el estado y en el país. 
 
El futuro de la universidad como bien público y común, debe contemplar todo este 
horizonte, más que como una utopía, como una realidad posible en el mediano 
plazo. 
 
Para ello necesitamos continuar y redoblar esfuerzos de trabajo, de hacer más con 
menos, abriendo las puertas de nuestra institución lo más posible a las y los jóvenes 
guerrerenses; y al mismo tiempo, elevando la calidad académica. 
 
Esta nueva etapa de cambios institucionales lleva a estrechar más la alianza 
estratégica universidad, sociedad y gobierno. 
 
Quiero hacer énfasis, en lo señalado en el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, 
del gobierno que encabeza nuestra gobernadora la Maestra Evelyn Cecia Salgado 
Pineda; en el sentido de impulsar la inclusión social, garantizar los derechos, el 
respeto a la igualdad y a la dignidad humana; y mejorar las condiciones de vida de 
las y los guerrerenses. 
 
Nuestro reconocimiento gobernadora por este gran trabajo al cual nos sumamos de 
manera incondicional. 
 
Y a pesar de la difícil situación económica por la que atraviesa el estado, 
reconocemos todo el gran apoyo a la Universidad Autónoma de Guerrero en forma 
incondicional. 
 
Actualmente nos encontramos en los tiempos post-pandemia, pero no puedo dejar 
de señalar que también tuvo efectos tremendos en nuestra institución, incluyendo 
los lamentables fallecimientos de universitarias y universitarios y de sus familias. 
Pero también la Universidad continuó con sus actividades académicas, y fue a ese 
gran trabajo y a ese gran esfuerzo de toda la comunidad universitaria que dimos el 
salto a las actividades presenciales.  
 
Por eso es necesario decir que en el periodo que asumí la responsabilidad que me 
confirió el Honorable Consejo Universitario de estar al frente de nuestra Universidad, 
la institución mantiene el curso progresivo de avances sustantivos en todos los 
niveles, sobre la base de un proceso de unidad y de corresponsabilidad de la 
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comunidad universitaria, de las personalidades y organizaciones que convivimos en 
la Universidad Autónoma de Guerrero, mi agradecimiento a todas y a todos. 
 
Hoy somos una universidad trabajando constantemente, que puede presumir contar 
con estabilidad académica y de gestión, con base a los principios democráticos de 
autonomía, de libertad de catedra, de eficiencia, de honestidad, de transparencia y 
de rendición de cuentas.  
 
No son pocos los aspectos aquí considerados, pero es importante señalar también 
que enfocamos nuestros esfuerzos en la concreción de las actividades académicas, 
en la continuidad de nuestro modelo educativo y académico, ejemplo de esto, son 
los programas educativos de doctorado, de maestrías que se crearon y actualizaron; 
y de licenciaturas que se actualizaron en este periodo.  
 
Se incrementaron notablemente las y los integrantes del Sistema Nacional de 
Investigadores e Investidadoras (SNII), en el mismo sentido, creció el número de 
profesoras y profesores en el Programa para el Desarrollo Profesional Docente 
(PRODEP). 
 
La movilidad de académicas y académicos, la movilidad de estudiantes, las becas 
de estudio de posgrado, así también, como el diseño e implementación del Plan de 
Estudio de Educación Media Superior 2022, en proceso.  
 
Sin duda alguna nuestra universidad cumplió con el desempeño de todas sus 
funciones, y obtuvimos importantes resultados tanto académicos, de extensión e 
infraestructura que se detallan en este informe escrito que acabamos de entregar.  
 
También se avanzó en la modernización digital de los diversos servicios que da la 
institución, entre otras cosas, nos posibilitó el agilizar los trámites administrativos y 
académicos, dando respuestas inmediatas, ahorrando tiempo y recursos 
económicos a la comunidad universitaria y a la sociedad en general.  
 
Otro aspecto, la transparencia y rendición de cuentas: la Universidad Autónoma de 
Guerrero, continúa cumpliendo con la transparencia y rendición de cuentas a la 
sociedad, al pueblo de Guerrero y a su comunidad; manteniendo una administración 
eficaz y eficiente y aplicando los recursos que reciben para el cumplimiento de sus 
objetivos institucionales de manera puntual y honesta.  
 
Asimismo, por sexto año consecutivo, los informes que se han derivado de los 
procesos de fiscalización a la cuenta pública por parte de la Auditoría Superior de 
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la Federación y la Auditoría Superior del Estado, y entregados a la Cámara de 
Diputados y al Congreso del Estado respectivamente, no han registrado acciones 
que promuevan sanciones o reintegros de recursos por un mal manejo de los 
mismos, por el contrario, se ha reconocido el compromiso que tiene nuestra 
institución en materia de transparencia y rendición de cuentas, lo cual lo hacemos 
con apego, no solamente a  la normatividad federal y estatal, sino también por ética 
y responsabilidad universitaria.  
 
Agradezco aquí a nuestra área financiera que encabeza la Mtra. Leticia Jiménez 
Zamora. En este sentido y en estricto apego también en el ejercicio de la gestión, 
quiero señalarles que, gracias también a los compañeros de Radio Universidad, que 
por cierto están transmitiendo este Informe, agradecerles al colectivo, a la sociedad 
y al pueblo, que después de 40 años de vida de esta radio, hace unos días en el 
mes de agosto pasado, recibimos ya por parte del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones, ya, la autorización para ahora si continuar transmitiendo de 
manera ordenada en nuestra Radio Universitaria, ¡enhorabuena compañeras y 
compañeros! 
 
En estricto apego a lo estipulado en nuestra Ley Orgánica, Estatuto General y 
demás reglamentos, en nuestro segundo año de rectorado continuamos con la vida 
democrática y académica en la institución, incluso en las condiciones adversas que 
se presentaron; y, de particular importancia fue la actividad constante y regular de 
este Honorable Consejo Universitario, así pasamos junto con todos ustedes a el 
proceso de elección de consejeras y consejeros universitarios estudiantes, para que 
el máximo órgano de gobierno se integrara de forma paritaria. 
 
Un evento de mayor importancia por lo que reviste el mismo y por todo lo que se 
decía, fue el realizar el proceso para la elección del rectorado 2023-2027, donde la 
comunidad universitaria, decidió libremente y encargó la misión de conducir a la 
institución para este periodo del 27 de septiembre de este año 2023 al 27 de 
septiembre del año 2027, a nuestro compañero, el Maestro Emérito Dr. Javier 
Saldaña Almazán. 
 
Resulta relevante señalar que la elección se efectuó a través de una votación 
directa, universal, secreta y libre sin coacción de ninguna especie, donde las y los 
universitarios, refrendamos nuestro compromiso y amor por la Universidad 
Autónoma de Guerrero.  
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Seguro estoy que en esta nueva etapa, se continuarán elevando los estándares 
académicos de investigación, de extensión, de la cultura, deporte, vinculación y 
tecnológicos de la Universidad Autónoma de Guerrero.  
 
El informe presentado a este Honorable Consejo Universitario, da cuenta de todos 
los avances alcanzados, pero también ubica la parte problemática y los riesgos 
complejos que aún se tienen que enfrentar en la universidad. La unidad es la fuerza 
y corazón de nuestra institución.  
 
El trabajo en equipo constante y las decisiones colegiadas son la guía de la 
Universidad Autónoma de Guerrero. La universidad avanza de cara a los vientos y 
mareas y siempre, pero siempre, con la convicción y compromiso de ser 
orgullosamente UAGro. 
 
Una situación que enlutó a toda la comunidad universitaria, fue el lamentable hecho 
donde perdiera la vida el compañero Ulises Salvador Nava Juárez, a quien hoy en 
este acto mediante un aplauso, le vamos a rendir un homenaje; en donde quiera 
que estés Ulises, estamos contigo, gracias.  
 
Congruentes con todo lo que hemos señalado, no hemos escatimado esfuerzos en 
actualizar los planes de estudio, emplear nuevos espacios educativos y nuevos 
programas de posgrado; desarrollar nuevas investigaciones y además impulsar esa 
vinculación con los sectores público, social, privado y también con los organismos 
no gubernamentales. Todo esto lo hacemos en coordinación y tomando en cuenta 
las nuevas realidades, locales, regionales, estatales e internacionales.  
 
Por ello, podemos decir que nuestra universidad es una institución en permanente 
movimiento y transformación, y que lo mismo da en sus tareas innovadoras y para 
que no se detenga la actividad de sus funciones sustantivas; por lo mismo, en estos 
tiempos que por fortuna hemos sido activos del mismo proceso de transformación, 
nos da gusto que en nuestro Estado de Guerrero, se presente una relación de 
convergencia y de unir voluntades con el proyecto del actual gobierno estatal que 
encabeza nuestra estimada gobernadora Evelyn Salgado Pineda y nuestra 
universidad. 
 
Y sin duda, estas dos sinergias van a ser una poderosa fuerza motriz, para el 
desarrollo y alcanzar las metas proyectadas en el gobierno del estado y en la 
Universidad Autónoma de Guerrero.  
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He compartido el estado que guarda la administración en el periodo que me ha 
tocado conducir a esta Universidad, con la cual me siento profundamente vinculado, 
y es una de las grandes satisfacciones que puede tener un universitario 
guerrerense: el representar a esta noble Universidad Autónoma de Guerrero.  
 
Por ello, me siento agradecido con todos, todas y todes, las personas que me 
acompañaron en la administración central y en la gestión de las actividades 
sustantivas y adjetivas. Y eternamente también agradecido con mi familia, que sin 
su respaldo difícilmente hubiéramos podido llegar al 8 de septiembre, muchas 
gracias. 
 
Quiero reconocer también, porque es nobleza y humildad, el gran aporte y el gran 
apoyo y el trato que nos dieron desde el Gobierno Federal.  
 
Un reconocimiento Dra. Carmen, un saludo al Dr. Luciano Concheiro, por ese apoyo 
a la institución; y obviamente a usted doctora, por el trato, la amabilidad, la dirección, 
la conducción y los apoyos para que continuemos en estabilidad académica de 
nuestra Universidad, gracias Dra. Carmen por todo su apoyo.  
 
Agradezco también a todas y todos los trabajadores, en especial a quienes hoy 
dirigen nuestro sindicato; mí agradecimiento por estas relaciones que tuvimos; 
sindicales, laborales, emplazamientos a huelga, que se resolvieron de la mejor 
forma, y sin su voluntad maestra y maestro, a los dos, a Brenda, Secretaria General 
del STTAISUAGro, y al Mtro. Ofelio, Secretario General del STAUAG, sin su apoyo 
y su comprensión serían otros los resultados. Les agradezco enormemente su amor 
a la Universidad Autónoma de Guerrero y la defensa sindical a sus trabajadores y 
trabajadora; gracias compañeras y compañeros.  
 
Concluyo, con base a los logros obtenidos desde hace ya más de dos décadas de 
este proyecto continuo y principalmente 2013-2023, cada día se mejoran las 
condiciones académicas, las condiciones laborales, y se mejoran también los 
procesos educativos en la universidad.  
 
Y en este sentido, lo importante es darle continuidad a todo este gran trabajo que 
ha hecho este gran equipo y que en unos días más continuarán avanzando hacia la 
culminación lo que todas y todos deseamos de esta Universidad, bajo la conducción 
del Dr. Javier Saldaña Almazán.  
 
Por ello, y por todo lo aquí referido decimos una y mil veces que somos y seguiremos 
siendo, Orgullosamente UAGro. 
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Porque todos somos, UAGro. 
 
¡Que viva la Universidad Autónoma de Guerrero! 
¡Que viva la Universidad Autónoma de Guerrero! 
¡Que viva el Honorable Consejo Universitario! 
¡Que viva la Autonomía Universitaria! 
¡Viva Guerrero! 
¡Viva México!, muchas gracias”.   
  
Seguidamente, el Secretario del Honorable Consejo Universitario, manifestó: 
“consejeras y consejeros universitarios tal y como lo establece el Reglamento del 
Honorable Consejo Universitario someteremos a votación el dictamen entregado a 
todas y todos ustedes, de la Comisión de planeación, desarrollo y evaluación en 
donde, se propone aprobar en lo general y particular el Segundo Informe de Labores 
2022-2023, del Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma 
de Guerrero; respecto al estado que guarda la administración universitaria. 
 
Razón por la cual solicito, a las consejeras y los consejeros universitarios, que estén 
de acuerdo en aprobar en lo general y particular el Segundo Informe de Labores 
2022- 2023, del Dr. José Alfredo Romero Olea, podamos hacerlo de la manera 
acostumbrada. 
 
Las y los consejeros universitarios, que estén en contra; favor de manifestar su voto. 
 
Asimismo, las y los consejeros universitarios, que estén por la abstención; hacer lo 
conducente. 
 
Cero votos en contra, cero votos por la abstención. 
 
Acuerdo. Por unanimidad de votos, se aprueba en lo general y particular, el 
Segundo Informe de Labores 2022-2023, del Dr. José Alfredo Romero Olea, 
presentado el día de hoy en este auditorio, declarado recinto oficial del 
Honorable Consejo Universitario, muchas gracias”. 
 
Acto seguido, el maestro de ceremonias dijo: “antes de continuar queremos 
agradecer la presencia de funcionarios que hoy nos acompañan como el C.P.C. 
Raymundo Segura Estrada, Secretario de Finanzas y Administración; el Mtro. René 
Vargas Pineda, Secretario de Planeación y Desarrollo Regional; el Dr. Roberto 
Arroyo Matus, Secretario de Gestión Integral y Riesgos y Protección Civil; el Dr. 
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Marcial Rodríguez Saldaña, Secretario de Educación del Gobierno del Estado; la 
Mtra. Sandra Luz Baldovinos Salmerón, Fiscal General del Estado, y; la Presidenta 
Municipal de Chilpancingo, Lic. Norma Otilia Hernández. Muchísimas gracias, 
bienvenidas y bienvenidos. 
 
Le pedimos a este honorable presídium, nos pongamos de pie por favor. 
A continuación, la secretaria técnica del Consejo Regional Centro Sur de la ANUIES, 
Mtra. Gabriela Georgina Mateos Gómez, en representación del Presidente del 
Consejo Regional Centro Sur de la ANUIES y Rector de la Universidad, Dr. Serafín 
Ortiz Ortiz, hará la entrega de un reconocimiento a nuestro Rector Dr. José Alfredo 
Romero Olea; por lo cual, solicitamos a nuestro rector y a la maestra, por favor pasar 
al frente para  la entrega de este reconocimiento”. 
 
Continúa el maestro de ceremonias diciendo: “reconocimiento que a la letra dice, 
reconocimiento al Dr. José Alfredo Romero Olea, por su alto sentido de 
responsabilidad, compromiso y profesionalismo demostrado en el desempeño de 
sus funciones como Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero. 
 
Así como, su destacada participación en la Región Centro Sur de la ANUIES, la cual 
ha contribuido a la consecución de metas y objetivos en beneficio de la educación 
superior. 
 
Felicidades, Dr. José Alfredo Romero Olea, Rector de la Universidad Autónoma de 
Guerrero”. 
 
Acto seguido, el secretario del H. Consejo Universitario, señaló: “consejeras y 
consejeros universitarios, a continuación escucharemos el importante mensaje que 
nos dirige la distinguida Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, Directora 
General de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la Secretaría de 
Educación Pública del Gobierno de México; adelante distinguida doctora”. 
  
Hace uso de la palabra la Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta: muy buenos 
días a todas y a todos, un breve saludo en Náhuatl; prosiguiendo, para celebrar que 
hoy estamos aquí en esta maravillosa tierra guerrerense intercultural, que es una 
tierra de pueblos originarios y afro-mexicanos. Así que, desde la Secretaría de 
Educación Pública, festejamos este ejercicio de rendición de cuentas de la máxima 
casa de estudio de Guerrero. 
 
Saludo con respeto a los miembros del presidium, a los integrantes del Consejo 
Universitario, máximo órgano de gobierno de esta casa de estudio; a la comunidad 
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universitaria, y a todas y a todos, los invitados especiales, reciban un cariñoso 
saludo de parte de nuestra Secretaria de Educación Pública, la Mtra. Leticia 
Ramírez Amaya, así como del señor Subsecretario de Educación Superior, el Dr. 
Francisco Luciano Concheiro Bórquez; quienes les abrazan a la distancia, 
felicitando este acto de rendición de cuentas, tan relevante para la comunidad 
universitaria, para la sociedad guerrerense y para todas y todos los mexicanos.  
 
Señor Rector: muchísimas gracias por invitar al gobierno federal a este honroso 
espacio, donde hemos sido testigos del trabajo de toda la comunidad universitaria. 
  
Quiero mencionar a una gran aliada de la educación y que además, también es 
Gobernadora, a la Mtra. Evelyn Cecia Salgado Pineda, reconocemos y 
agradecemos desde el Gobierno Federal; nos encantaría que todas y todos los 
gobernadores, fueran acompañantes de su institución; que en todos los actos 
públicos estuviesen presentes, que diera el apoyo siempre para hacer sinergias con 
la educación de esta entidad federativa y de México. 
 
Porque reconocemos que la educación, es el máximo igualador social, nos va 
construyendo y conformando como individuos, como ciudadanas y como 
ciudadanos; las universidades otorgan la estabilidad social de un estado y debemos 
de cuidarlas; y por ello celebro, que su gobernadora los cuide, los quiera, esté aquí 
cerquita y bueno, debo decir que, pues es tiempo de mujeres y también de hombres 
honrados; y lo digo porque, me llamó mucho la atención cuando mencionaron que 
su Consejo Universitario, es paritario. 
 
Saben que son la única universidad, por lo menos de mi subsistema, sí del lugar en 
donde estoy, de la Dirección General de Educación Superior, es la única institución, 
que tiene un Consejo Universitario paritario, cuidando que también participen las 
mujeres, sean lideresas y líderes. 
 
Felicidades deveras, felicidades porque no solamente se requiere a mujeres que 
estén ahí; pero también a hombres sensibles. Y que se dan cuenta de que la 
verdadera sociedad se construye entre hombres y mujeres,  de manera conjunta,  
sí, no unos más ni unos menos; entonces, la verdad es que me da muchísimo gusto, 
los voy a llevar de ejemplo por toda la República Mexicana, porque la verdad es que 
sí vale la pena mencionarlo. 
 
Recordemos pues, que la educación es el mejor instrumento para garantizar la 
equidad y acceso a una mejor calidad de vida; la universidad no solamente es 
formadora de talentos; es formadora de grandes profesionales. 
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La Universidad tiene que ser formadora de ciudadanas, de ciudadanos y de mejores 
seres humanos; y para eso, necesitamos un profesorado que esté muy consciente 
de ello; un profesorado que esté acompañado, sí; que ustedes son transformadores 
de vida, de todos estos estudiantes y no solamente dadores de información,  porque 
esto lo puede hacer cualquier computadora; ustedes forman seres humanos y los 
seres humanos, sí, formarlos en la probidad, formarlos en la honestidad, en la 
conciencia crítica, formarlos en el respeto al derecho al otro;  es decir, reconocer en 
el otro a un ser que nos transforma y que nos hace mejores también a nosotros. 
 
Es muy importante, celebro que ustedes estén aquí, porque lo que se acaba de 
decir,  lo que el video dio muestra; lo que en este informe de actividades presenta 
en realidad,  es el trabajo que todos y todas ustedes, han realizado durante estos 
dos años, sí, con el liderazgo y con el trabajo, por supuesto la dirección del señor 
Rector. 
 
Y bueno, me queda claro que la UAGro seguirá siempre colocando en el centro a 
las y los estudiantes, quiénes son la verdadera esencia y motor de la universidad. 
 
Estos 60 años de autonomía, son un referente de educación y me encanta que 
ustedes tengan además de un consejo paritario, una votación democrática, sí. 
 
Con ello me permito saludar al rector electo y a mi amigo de hace mucho tiempo, al 
Dr. Javier Saldaña Almazán, me da mucho gusto rector. 
 
Tiene una gran tarea, que lo va a hacer muy bien, sé que lo va a hacer muy bien. 
 
Recordemos pues la universidad, es este espacio donde nos construye unos a 
otros, desde nuestras diferencias, sí; y que somos unos, cuando entramos a la 
universidad y salimos siendo otros totalmente diferentes. 
 
Recuerde cada uno de ustedes cuando ingresó a esta maravillosa casa de estudios, 
pública, gratuita, sí bueno pública, ojalá que pudiéramos decir gratuita porque 
todavía no se aprueba el fondo de gratuidad y obligatoriedad, que espero nuestra 
Cámara de Diputados Federal pueda hacerlo; sin embargo, créame que desde el 
gobierno federal puntualmente les entregamos los recursos, así como desde el 
gobierno estatal; y es por ello que, cuando nosotros observamos todas estas 
acciones que han realizado, nos da mucho orgullo, porque sabemos que cada peso 
ha sido aplicado de manera correcta; el que ustedes hayan sido de las 
universidades, que no han tenido observaciones en el ejercicio del recurso, da 
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cuenta del gran equipo de trabajo, de la honestidad, de la pulcritud, de la aplicación 
de las leyes. 
 
Y la verdad, es que celebro con ellos señor rector, que usted tenga aquí en su 
universidad a la presidenta de AMEREIAF; o sea, cuántos rectores y rectoras no 
quisieran tener a la presidenta de todos los administradores del país, así que me da 
mucho gusto Mtra. Lety, coincidir con usted el día de hoy, aquí. 
 
En ese sentido, la verdad es que me siento muy contenta, porque esta casa de 
estudios reúne a los tres poderes de esta entidad federal, tenemos aquí a los 
representantes de la cámara de diputados local, al poder legislativo, tenemos 
también aquí a los representantes del poder judicial, tenemos a los representantes 
de la parte de la ejecución, el gobierno estatal; y no solamente eso, sino que también 
el honorable ejército y la armada de México están aquí; es decir, la Secretaría de la 
Defensa Nacional; y de acuerdo con un estudio que se hizo en el año 2020, la 
sociedad en quien más confía es en el ejército y después en las universidades.  
 
Y eso me da mucho gusto, porque los tenemos aquí, el ejército acompañando a una 
comunidad universitaria, me da mucho gusto, de veras felicidades, gracias por estar 
aquí con nosotros; le voy a comentar a la Mtra. Leticia Ramírez, para que en todos 
los informes de los rectores, ojalá puedan acompañarlos también la Secretaría de 
la Defensa Nacional, porque las universidades no son simple formadoras para el 
trabajo; las universidades forman en valores, en respeto, en amor a la vida, en 
inteligencia emocional. 
 
Sí, seguimos teniendo desigualdades que marcan desde el lugar donde nacemos y 
solamente la universidad pública, es ese ente capaz de podernos ver; si, lo de 
podernos vislumbrar en otro espacio diferente y no, en el código postal donde 
tuvimos la dicha de nacer. 
 
Y es este espacio, donde las universidades tenemos que ser espacios libres de 
violencia,  porque venimos de comunidades generalmente donde la violencia se ha 
normalizado, donde el bullying y las microviolencias incluso, forman parte del 
cotidiano. Que nuestros jóvenes, puedan tener la oportunidad de vivir en un entorno 
diferente les permite a ellos, poder vislumbrar que la vida puede ser diferente. 
 
Así que necesitamos seguir apoyando al UAGro, para que se fortalezca; y quisiera 
por último, apuntar en el tema de la responsabilidad social. La autonomía proviene 
de la responsabilidad que tenemos las instituciones de educación superior, en que 
todo este beneficio de autogobernarnos, de autoadministrarnos, pueda ser para 
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vservir a los más vulnerables y que puedan llevar a cabo su inclusión con toda esa 
gran capacidad que tienen las instituciones. 
 
Ustedes lo hicieron en la pandemia, abrieron las puertas para que pudieran vacunar, 
para que estuvieran acompañando en todos los espacios de Guerrero; y ahora están 
formando miles y han formado miles a lo largo de estos 60 años, miles y miles de 
universitarios. 
 
Es importante que tengan la conciencia siempre de donde vienen para que cuando 
vuelvan luchen por un espacio en mejor situación; entonces puedan verlo y puedan 
valorarlo, porque es fruto de su esfuerzo, he visto con atención todos los programas 
de equidad a los estudiantes, no solamente en el ingreso, sino en la permanencia 
de ellos y esto es importante. 
 
También, todo el trabajo que han hecho de manera curricular y hay que rescatarlo, 
porque la currícula tiene que ser con pertinencia y en miras a este siglo XXI, en 
donde todo va muy rápido. 
 
Por último y abordando este lindo espacio en donde estamos, que me acaban de 
avisar, de decir hace ratito, que la señora gobernadora lo habilitó y la verdad me 
encanta que la comunidad universitaria puede estar aquí, en este lindo espacio, muy 
bien gobernadora, sabe donde poner también el recurso, felicidades por ello. 
 
Así que sin más, desde el Gobierno Federal, estimado señor Rector Dr. José Alfredo 
Romero Olea, lo felicitamos a usted y a esta entusiasta comunidad universitaria, por 
este acto de transparencia y rendición de cuentas, reiterándole por supuesto nuestro 
irrestricto acompañamiento, con respeto a su autonomía, estamos convencidos que 
continuarán impulsando grandes iniciativas y buenas prácticas en beneficio de la 
Educación Superior en Guerrero”. 
 
El Secretario del H. Consejo Universitario, manifestó: “con mucho agrado, de 
manera respetuosa, a nombre del Honorable Consejo Universitario, de su 
Presidente el Dr. José Alfredo Romero Olea, se invita a la Mtra. Evelyn Cecia 
Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de 
Guerrero, a dirigir su importante mensaje a la comunidad universitaria, en esta 
relevante sesión solemne de nuestro máximo órgano de gobierno, adelante señora 
gobernadora. 
 
Seguidamente, la Mtra. Evelyn Cecia Salgado Pineda, manifestó: “muchas gracias 
a todas y a todos, estoy muy contenta de estar en este recinto, que ustedes están 
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inaugurando, que están estrenando; a mí me da muchísimo gusto que estén aquí, 
porque es su casa, cuando gusten, este es su casa de todo corazón, un espacio 
para el pueblo de Guerrero, bien merecido. 
 
Saludo con muchísimo gusto a la comunidad universitaria, dándoles la bienvenida 
a esta que es su casa, la casa del pueblo que siempre les recibe con los brazos 
abiertos. 
 
Quiero iniciar con un reconocimiento muy especial a todos y cada uno de los 
miembros de la Universidad Autónoma de Guerrero, nuestra máxima casa de 
estudio, que ha dado tanto a nuestro estado. 
 
A consejeras, a consejeros universitarios, a presidentas y presidentes municipales 
que hoy nos acompañan; diputadas, diputados, a la fiscal, gracias por estar aquí; al 
capitán, está también la SEDENA, muchísimas gracias. 
 
A representantes del poder judicial, poder legislativo, hoy estamos reunidos los tres 
poderes en este importante evento: poder ejecutivo, poder legislativo y poder 
judicial. 
 
Agradecer a todos los y las estudiantes, docentes, directores, al personal 
administrativo, a todos los que hacen de esta institución, un orgullo para Guerrero, 
para nuestro país; pues la UAGro tiene un espacio privilegiado en la historia de la 
lucha por la educación pública y autónoma de calidad en beneficio del pueblo, lo 
pudimos observar en ese video maravilloso, donde hay imágenes de como inicia 
esta máxima casa de estudio. 
 
Inició con una lucha, muchos hombres y muchas mujeres abrieron el camino para 
que hoy se tenga, lo que la universidad tiene y para ellos nuestro reconocimiento. 
Fuerte aplauso para reconocer a esos hombres y a esas mujeres que abrieron 
camino, que abrieron paso, nuestros grandes héroes y heroínas, porque yo soy fiel 
creyente de que nunca debemos de olvidar de donde venimos, nunca debemos de 
olvidar cuáles fueron las luchas para que hoy estemos en donde estamos y menos 
olvidar a quienes estuvieron en esas luchas, porque solo de esa manera vemos 
hacia dónde vamos y el rumbo que vamos a tomar. 
  
Hoy veo una universidad sólida, hoy veo una universidad que ha tenido muchas 
luchas, no de ahorita desde hace décadas que se configuró sobre el proyecto 
Universidad-Pueblo, que arraigó a esta institución en las comunidades y localidades 
de Guerrero; y que dotó de oportunidades, a las hijas, a los hijos, de las y los 
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campesinos, de obreros, de los guerrerenses más humildes que merecían y que 
necesitaban de la educación para salir adelante. 
 
Esa es la génesis, ese es el motor de la Universidad Autónoma de Guerrero, una 
visión que a lo largo de los años se ha fortalecido y que se a modernizado ahora 
con una visión de futuro, con una visión de excelencia educativa; y sobre todo de 
enorme sentido social, tienen todas y todos ustedes mi reconocimiento, mi cariño 
porque la universidad, es uno de los pilares más sólidos, más fuertes que tenemos 
en Guerrero. 
 
Porque hemos caminado juntas y juntos, en esta ruta que no ha sido fácil, pero que 
la hemos caminado de la mano; en una ruta por la transformación, por la justicia y 
por el bienestar. 
 
Ha habido cambios, ha habido avances, la comunidad universitaria va caminando 
también de la mano, pues de todo lo que está sucediendo tanto a nivel mundial, a 
nivel nacional, a nivel estatal. 
 
Este consejo paritario que de verdad, como celebro y como reconozco, muchísimas 
felicidades por ese logro maravilloso y por muchísimas acciones más que han 
realizado siempre. 
 
Cuando hay alguna desgracia, que hay alguna necesidad urgente, siempre están 
nuestras compañeras y nuestros compañeros de la UAGro, para todos ustedes, un 
fuerte aplauso y mi reconocimiento eterno, por estar siempre ahí, al pie del cañón. 
 
Quiero también saludar y lo hago con mucho aprecio, con mucho agradecimiento, 
a una mujer revolucionaria, una mujer universitaria, a una mujer que nos ha ayudado 
muchísimo en Guerrero, que ama a esta tierra, que se nota, que se ve y que se 
siente, a la Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, por supuesto, gracias 
doctora, Directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la 
Secretaría de Educación Pública. 
 
Agradecer a todas y a todos, los que hacen posible el funcionamiento de esta gran 
universidad, a la maestra Leticia Jiménez Zamora, con quien hemos trabajado 
también, otra mujer maravillosa, trabajadora. 
 
Y así, a muchos hombres, a muchas mujeres, al Secretario General de la 
Universidad al Dr. Armando Guzmán Zavala, muchísimas gracias doctor también 
por todo el apoyo. 
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A los miembros de SEDENA, que hoy nos acompañan. 
 
A todas, a todos, de verdad, hoy nuestro querido Rector el Dr. José Alfredo Romero 
Olea, presenta este Segundo Informe de Labores de un rectorado singular, por las 
condiciones que se presentaron, que fueron producto de la pandemia, pero que en 
poco tiempo se lograron sentar bases muy sólidas de la transformación universitaria. 
 
Logró Dr. Romero Olea, garantizar una educación de calidad y con sentido social, 
en tiempos en los que más lo necesitó Guerrero, en los tiempos de la pandemia. 
 
Con sensibilida, pero sin perder de vista la responsabilidad de docentes y 
universitarios, que estuvieron en todo momento al pie del cañón, haciendo lo que 
más les gusta: enseñar, para todas, para todos ustedes que estuvieron en estos 
momentos difíciles  tanto a nivel mundial, tanto a nivel nacional y estatal, nunca se 
rindieron, nunca bajaron la guardia, nunca dijeron yo ya me voy, siempre dijeron 
aquí estamos y aquí está presente la Universidad Autónoma de Guerrero. 
 
Por eso mi reconocimiento, para las maestras, para los maestros valientes, que 
nunca dieron un paso atrás, a los estudiantes que demostraron que no son pero 
para nada la generación de cristal, son una generación fuerte, son una generación 
de mujeres y hombres informadas, informados, revolucionarios, que están 
participando en esta gran revolución de conciencias, por eso un fuerte aplauso; 
también a los jóvenes universitarios que son el empuje, el rostro maravilloso de esta 
gran institución.  
 
Se avanzó mucho en el fortalecimiento académico de la Universidad para combatir 
los efectos negativos de la pandemia por COVID-19 y no solamente normalizar, ya 
en este periodo que informa, las actividades, sino también hacer crecer la 
universidad en términos de oferta académica, apoyo a estudiantes, mejoras en el 
claustro docente, en la infraestructura y en general, en la consolidación de esta 
institución que hoy y siempre está viendo hacia adelante.  
 
En esta etapa quiero reconocer también la congruencia para caminar de la mano de 
nuestra administración e impulsar las agendas de desarrollo, de bienestar y de 
construcción de la paz que Guerrero necesita. 
 
La Universidad está en el centro de la transformación, porque es uno de los 
orígenes, de las ideas y de las soluciones, así como de los retos que enfrentamos 
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como sociedad, y por eso hemos apoyado con lo poco, con lo mucho, con lo que se 
tiene. 
 
Hemos apoyado a nuestra querida universidad con recursos extraordinarios, con 
obras, con entregas de impacto, como las que realizamos para fortalecer la 
infraestructura universitaria, como la pista de atletismo del estadio universitario, que 
me dio también muchísimo gusto la entrega del equipamiento necesario, que 
entregamos justo en ese acto para fortalecer la capacidades de nuestra máxima 
casa de estudios. 
 
Y aquí decirles que siguen contando y en todo momento van a contar, con el apoyo 
del Gobierno del Estado y de la gobernadora, que es su amiga y su aliada; vamos 
a seguir trabajando de la mano, porque nuestra Universidad aparte de los discursos, 
también necesita de recursos para poder seguir adelante ¿Están de acuerdo? 
 
Entonces con todo, todo el apoyo y el respaldo a nuestra máxima casa de estudios, 
porque ustedes son los que impulsan la transformación, la educación, la ciencia, la 
innovación y la tecnología y hemos visto hoy como nunca antes, a muchos jóvenes 
ganadores en las diferentes olimpiadas, en los diferentes concursos, que se han 
dado tanto a nivel nacional e internacional. 
 
Se les ha impulsado, se les ha apoyado como nunca y se les va a seguir apoyando, 
que no tengamos fuga de talentos porque aquí en Guerrero, tenemos jóvenes 
maravillosos, tenemos jóvenes de verdad brillantes y a esos jóvenes aquí desde 
esta tribuna les decimos que van a contar con el apoyo de la gobernadora, todo lo 
que sea necesario, para que ellos vayan a representarnos a nivel nacional e 
internacional y pongan el nombre de Guerrero muy en alto; así que vamos a seguir 
apoyando a esos jóvenes talentos, orgullo de Guerrero. 
  
Y quiero aprovechar este mensaje, para decirles que vamos a continuar de la mano, 
en todo momento de la mano, con este proceso para convertir a Guerrero en un 
estado de derecho, en un estado de libertades y de bienestar.  
 
Yo quiero aprovechar este mensaje para refrendar el compromiso de este gobierno 
con la Universidad Autónoma de Guerrero, con su fortalecimiento, con su desarrollo 
porque tenemos el interés y la absoluta convicción, de que la transformación 
también se consolida, con todas y con todos ustedes, me da mucho gusto ver la 
participación de las mujeres universitarias, de las jóvenes que hoy están aquí.  
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A ver levanten la mano, las mujeres ahí están, todas las mujeres universitarias mi 
reconocimiento para ustedes, ya lo dijo la Dra. Carmen, es tiempo de las mujeres, 
es tiempo de lograr esa transformación de la mano de todas ustedes, sin que nadie 
se quede atrás y sin que nadie se quede fuera, siempre de la mano con grandes 
hombres, como aliados. 
 
Lo hemos dicho, que esta no es una lucha de géneros, no es una lucha de mujeres 
contra los hombres, esta es una lucha contra la desigualdad, contra el rezago, 
contra la pobreza y en esa lucha vamos juntas y juntos, todas y todos; estamos en 
el mismo barco y traemos bien puesta la camiseta que se llama Guerrero. 
 
Ahí vamos hombres y vamos mujeres, juntas y juntos y no me queda duda de que 
vamos a seguir caminando de la mano, porque nos une la responsabilidad, el interés 
y el amor por esta tierra maravillosa, que a muchos nos vio nacer, nos ha dado a 
nuestros hijos, a nuestras hijas, nos ha dado esta oportunidad de servir, que es algo 
maravilloso. 
 
Y a otros que no nacieron en esta tierra, pero que son guerrerenses de corazón, 
porque aquí les abrimos las puertas y el corazón a todas y a todos, por eso vamos 
a seguir luchando, porque Guerrero se lo merece. 
  
Vamos a continuar en esta ruta de la mano de nuestro próximo rector, el Dr. Javier 
Saldaña Almazán, que también es un gran aliado para Guerrero y que va a contar, 
doctor con todo nuestro respaldo, con todo nuestro apoyo, porque nos une la 
convicción de mejorar las condiciones de las familias guerrerenses, nos une la 
certeza de que solo a través de la educación se puede transformar, eso no queda 
duda. 
 
Un pueblo informado, un pueblo con educación, es un pueblo que va a salir 
adelante, no hay mejor fórmula, esa fórmula no falla; la educación es la herramienta 
más poderosa que tenemos para pacificar un estado, y para poder salir adelante y 
solo a través de la educación habremos de lograr la transformación verdadera, 
habremos de conquistar la paz y la justicia duradera. 
 
Tienen todo mi apoyo, tienen todo mi reconocimiento Rector Romero Olea, 
enhorabuena por este informe, que hoy está presentando a las y los universitarios, 
a Guerrero desde este recinto estatal, que es de todas y de todos ustedes, hoy les 
decimos que vamos a continuar trabajando de la mano, con todas y con todos 
ustedes. 
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Hoy les decimos y que se escuche fuerte y claro, que somos ¡Orgullosamente 
UAGro!, muchas gracias a todas y a todos.  
 
¡Que viva nuestra Universidad!  
¡Viva Guerrero!  
¡Viva Guerrero!, muchas gracias, felicidades a todas y a todos”. 
 
Hace uso de la palabra el Dr. Armando Guzmán Zavala, quien dijo: “consejeras y 
consejeros universitarios, señor presidente, distinguido presídium, esta Secretaría 
del Honorable Consejo Universitario da por concluido el punto para el cual fue citada 
esta Sesión Solemne, razón por la cual solicito al señor Presidente de este 
Honorable Consejo Universitario y Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, 
Dr. José Alfredo Romero Olea, proceder a la clausura de dicha sesión, muchas 
gracias a todas y todos ustedes”. 
  
Haciendo uso de la palabra el Dr. José Alfredo Romero Olea y manifestó: “gracias, 
siendo las trece horas con doce minutos, de este día viernes ocho de septiembre 
del año dos mil veintitrés, damos por clausurada la sesión solemne del Segundo 
Informe de Labores de este Rectorado 2021-2023. Enhorabuena a todas, a todos y 
a todes, muchas gracias”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -DAMOS FE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - ------------------------------------------------------------------------------------------------------- - -  
 
 
 
 
 
  Dr. José Alfredo Romero Olea    Dr. Armando Guzmán Zavala 
Presidente del H. Consejo Universitario  Secretario del H. Consejo Universitario 
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